

VORWORT

Vor 14 Jahren wurde der Jahresbericht der Biologischen Station Lunz gegründet um Daten und Beobachtungen rasch und in zitierbarer Form verfügbar zu machen, lange bevor sie zumindest teilweise in internationalen Zeitschriften publiziert werden können. Der Vielfalt der ökologischen Forschung entsprechend, sind auch die Interessen der Mitarbeiter weit gestreut. In dieser Situation hat sich der Jahresbericht als Informationsquelle sehr bewährt. Obwohl der Jahresbericht vorwiegend für den internen Gebrauch konzipiert wurde, begannen sich auch andere Kollegen dafür zu interessieren, besonders seit der Bericht in Aquatic Sciences and Fisheries Abstracts (ASFA) referiert wird.

Um dieser Entwicklung Rechnung zu tragen, wird das Erscheinungsbild verbessert und vor allem der Gebrauch der englischen Sprache forciert. An dieser Stelle möchte ich Frau Angela HIESSBERGER und Herrn Dr. Peter SCHMID herzlichst für Ihr Interesse und Ihren Einsatz danken. Trotz der mit diesem Jahresbericht initiierten Entwicklungen, soll das ursprüngliche Ziel nicht verändert werden.

Wie in den Jahren zuvor haben auch 1990 Gymnasiasten und junge Studenten 3 - 6 Wochen ihrer Ferien geopfert, um an der Station unentgeltlich zu arbeiten. Im Namen aller Mitarbeiter darf ich hier unseren herzlichsten Dank aussprechen:

PREFACE

The annual report in a form which could be cited was initiated 14 years ago to make scientific data and observations accessible long before a paper could be published when possible in an international journal. Since ecological research is such a diversified discipline, this sort of journal proved to be a useful pool of informations for co-researchers with a variety of interests. Although planned to serve only the needs of the scientific work of the Biological Station Lunz, many colleagues from outside have become interested, at least since our journal is referred in Aquatic Sciences and Fisheries Abstracts (ASFA).

To support this lately development, we try to give the annual report a more appropriate appearance and enhance the usage of the English language. Here, I have to thank Mrs Angela HIESSBERGER and Dr. Peter SCHMID for their interest and dedication to this task. Despite these developments the original purpose of the journal has not been changed.

As in the years before, young students from high schools and universities have devoted 3 - 6 weeks of their vacations to work in the station without any payment. The staff and I myself want to give sincere thanks to our young friends:

JAGERSBERGER, Christa
LACHOWITZ, Maria
SATTLER, Birgit

METZ, Michael
NOVAK, Norbert
STEINERT, Niki

In den letzten Jahren wurde die Forschung an der Station zu großen Teilen von bis zu 6 Doktoranden getragen. Inzwischen haben einige bereits promoviert, während die anderen ihre Arbeiten in Lunz abschließen konnten. Es ist zu hoffen, daß die vacant gewordenen Plätze bald von einer neuen Doktorandengeneration wiederbesiedelt werden. Inzwischen werden die Forschungsarbeiten mit Unterstützung von drei Forschungsfonds-Projekten weitergeführt.

Over the last years a great part of the research activities have been carried out by up to 6 Ph.D. students. Fortunately, a part of these students achieved their promotion and the rest have recently finished their practical work. Hopefully, a new generation of students will join us soon. At present, the continuation of the research of the Biological Station Lunz is guaranteed by three new projects financed by the Austrian FFWF.

G. Bretschko

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Jahresbericht der Biologischen Station Lunz](#)

Jahr/Year: 1990

Band/Volume: [1990_013](#)

Autor(en)/Author(s): Bretschko Gernot

Artikel/Article: [Vorwort 5-6](#)